

Del día

La situación de la provincia

Para «La Independencia».

La guerra europea ha extendido sus negras alas sobre todo el mundo. Así es que no se ve por ninguna parte cielo despejado que haga concebir esperanzas de mejores días.

Ciudad que esta situación anómala en todos los órdenes de la vida no puede prolongarse.

Pero podrán resistir los pueblos el tiempo que duran las circunstancias anormales de ahora?

Hay pueblos y provincias que podrán aguantar, porque sus producciones son de las que se llaman de primera necesidad y teniendo sus demandas hechas no necesitan gran cosa de las naciones beligerantes ni de la influencia de éstas en el desenvolvimiento de las industrias y del comercio. ¡Felices ahora los pueblos que primeramente han procurado producir para ellos mismos y secundariamente han producido para la exportación.

Pero Almería es provincia eminentemente exportadora. Sus producciones no son de las que pueden dejarse para consumirlas dentro de ella misma, ni aun siquiera en España, porque no hay ni mercados hechos donde vender sus productos, ni industrias establecidas para utilizar las materias que puede ofrecer.

Por eso Almería es quizás la provincia que más está sintiendo las funestas consecuencias de la guerra europea.

Sus productos principales son frutas, minerales, esparto, que en España no pudiendo ser aprovechados, hay necesidad de mandarlos a mercados extranjeros.

Pero estos or están cerrados, o si hacen alguna operación es inspirada en la intranquilidad e inseguridad mercantil que ofrece a los negocios la guerra, por consiguiente, el resultado de ellas es un verdadero desastre para los productores almerienses.

No habiendo por otra parte grandes capitales ni medios para resistir la paralización comercial, Almería es una de las provincias de España que más han de sentir las consecuencias de la guerra.

En este criterio se ha inspirado sin duda el señor Obispo de Almería y los demás señores que convocan a toda la provincia a la *Asamblea magna* que ha de celebrarse en el capital.

De los acuerdos que en ella se tomen, de las gestiones que después de ella se hagan depende la vida de la provincia y por eso se espera con ansiedad el día 7 del mes corriente, para ver si todavía pueden los pueblos concebir esperanzas de que ha de mejorar la situación horrible que vienen sufriendo.

Si la *Asamblea* es un fracaso, es difícilísimo prever lo que sucederá, porque el hambre es mala consejera.

F. S.

Pueblo que protesta

Comisión de Senés en Almería

Ayer llegó a esta capital una numerosa comisión del pueblo de Senés, que viene con el deliberado propósito de exponer a la primera autoridad de la provincia ciertas ilegalidades cometidas en aquel ayuntamiento, que redundan en perjuicio de todo el vecindario.

Así nos lo dijeron varios representantes de la citada comisión que nos visitaron anoche.

Los comisionados, que traen toda la representación del pueblo, enunciarán por escrito al señor Carballido los intolerables abusos que se nos cometen con respecto a aquel municipio en la confección del presupuesto para el presente año, cuya aprobación se hizo sin darlo a conocer al público ni tener las formalidades reglamentarias.

En dicho presupuesto, y cuando por las circunstancias actuales el pueblo peca en la miseria, el ayuntamiento, sin razones que lo justifiquen, ha elevado el presupuesto de gastos en atenciones que no son precisamente para cubrir las necesidades de los indigentes.

Todo esto que se nos dijo por nuestros visitantes y que al detalle consta en los escritos que hoy se presentarán al señor Carballido, merece una urgente investigación para comprobar la denuncia, que no podemos en duda por subscribirse casi todo el pueblo, que se alza enérgico contra aquella admisión municipal que tiende a un quilatado, en lugar de favorecerlo, que sería lo más equitativo en la época presente.

No oremos necesario excitar al señor Carballido para que haga justicia, porque conocemos su rectitud como gobernante, pero si le rogamos no demore las resoluciones procedentes, en evitación, tal vez, de un serio conflicto, que pudiera ocasionarse.

Si las denuncias se comprueban, llegues hasta la suspensión del ayuntamiento si fueran preciso, pero no se descuiden los fallos que reclama, la equidad y la justicia, que indignan a todo un pueblo que padece la miseria.

Problemas de España

LA OCUPACION DE TANGER

Caído Lobera publicó en nuestro querido colega de Melilla «El Telegrama del Rif» un notable artículo sobre la ocupación de Tánger por España. Al mismo tiempo se hacía en él eco de la conducta impropia de los elementos antispañoles que habitan en aquella plaza, hechos que han motivado razonadas protestas de la prensa y la excreción de todos.

En vano pugnan hipócritamente por atraerse el espíritu nacional que son, han sido y serán siempre los mismos eternos enemigos de España. Ni la lealtad con que procedemos en todo lo que a nuestro protectorado concierne, ni la sangre y el dinero españoles que se invierten en aquellas tierras, ni nuestro desinterés en la obra de colonización y progreso, evidenciado en todas ocasiones, bastan para infundir respeto a los que, mirando nos, envidiados basados en razones de raza, procuran retrotraer la acción fecunda de nuestra causa.

«Tánger no debe nunca desprenderse de la zona de nuestra influencia», dice el artículo «pero ya que no pudo conseguirse, jamás debemos aceptar una colaboración en la Policía de Casablanca; y, en cambio, hubiera sido de alta conveniencia reanudar la interior y exterior de la capital diplomática del Imperio. La causa «frente» de muchos de los males que a él se lamentan radica en el reparto de las funciones de policía.

La zona internacional de Tánger prolonga la línea que sostenemos con las kabitas rebeldes de Tetuán y de Larache.

Poseyendo el triángulo Tánger-Tetuán-Larache, y vigilados convenientemente las costas, estableceríamos el bloqueo efectivo de las regiones montañosas, baluarte de los disidentes, y no tardaríamos en rendir a la realidad y solicitar el «canje», con beneficio, no sólo de los intereses españoles, sino también de los extranjeros, en ocasión seriamos amenazados en el mismo Tánger.

Si no se trata de España, si fuera otra nación la que estuviera en lucha con las tribus limítrofes del territorio que se pretenden internacionalizar, invocando razones poderosas de justa protección y de defensa, ¿habría ocupado hace mucho tiempo?

Pero hoy más. En fecha bien cercana, Tánger, se vio seriamente amenazado. Parecía que iban a volver los días famosos en que el Ráscail establecía sus reales en el Zoco Grande, y a ciencia y paciencia de las autoridades cherrifianas y del cuerpo diplomático, administraba justicia. El vecindario tangerino, justamente alarmado y lleno de zozobros, puso sus ojos en España y fundó sus esperanzas en el ejército español.

No hubo disidentes; todos a una pidieron a nuestro representante que las tropas del General Fernández Silvestre ocuparan la ciudad y su «interland», para garantizar las vidas y haciendas de naturales y extranjeros. El próximo peligro aunó voluntades, y lo que más tarde había de ser discutido y hasta objeto de ironías por cierta parte de la prensa tangerina, se solicitó con apremio. Tánger pasó horas cruciales, esperando ansiosamente la llegada de los soldados españoles.

El General Fernández Silvestre no tuvo necesidad de rebasar los límites de nuestra zona. Sin penetrar en la internacional, batió a los revoltosos, ocasionándoles tales pérdidas, que pudo Tánger respirar libremente. Había costado el trance sangre española, y habíamos prestado un nuevo servicio a la causa internacional en Marruecos. Ahora, se olvidan, ese, tan señaladísimo y muchos otros.

La ocupación de Tánger y de su zona, tan discutida hoy, «hace meses que pudo ser un hecho». No lo fue, porque España ha procedido siempre en Marruecos con una lealtad, con una hidalgía y un desinterés tan grandes, que no se saben apreciar, ni hayar justa correspondencia.

Mas no son las razones tan abundantemente expuestas por Caído Lobera las únicas que deben inspirarnos para la ocupación de aquella plaza.

Augusto Vivero, tratándose de los europeos en Tánger, escribe en «El Mundo» otro de sus razonadísimos trabajos, en el que se evidencian hasta la saciedad los hechos que apuntamos.

«El latifundismo de ciertos europeos de Tánger», dice muy elocuentemente, «ha hecho que torne a correr sangre española, que florezcan los impuestos rebeldes contenidos por la gran lucha europea, que se agudice otra vez nuestro problema norte-africano... Tánger, y siempre Tánger! Allí están los que nos odian allí, más que en las cábilas del Yebel. Lo expresábamos hace días, al descubrir cómo hermanos de raza, súbditos de una nación amiga, daban las ayanerías y uadrasías municiones para que nos hostilizaran. Y así, en los ensangrentados cuarteles de los cuatro mil heridos en Beni Osmar, tenemos otra prueba [Tánger] Ese es el nudo, la clave, la llave de nuestro problema nortuño. No precisa buscar semejanzas pueriles con lo de Italia y Valonia; es suficiente con que estudiemos, en la carne lecherada del país, las huelgas que dejó allí la enemiga sarda, inapreciable, de algunos europeos taquerinos... ¡A qué hablar de Valonia, cuando se sabe que de Tánger han salido para la zona rebelde hasta bombas de mano, hasta siempre españoles con que defender las posiciones enemigas.

«De Tánger», escribe ahora «El Defensor de Ceuta», corroborando aserciones nuestras—parten los armamentos y las municiones; de Tánger los emisarios que los malos poderosos envían para alentar la rebelión; de Tánger salen los dineros para sostener la lucha ante el ideal de hacer surgir nuevamente un imperio bárbaro que aneque en bien de la civilización y del progreso universal... Y en Tánger están los europeos que hasta hace poco iban a conferencias con el Ráscail en la zona internacional; los que se ofrecían en ocasión cuando se capturaba a un moro, contrabandista de guerra, para que en seguida se evadiera; los

Un telegrama

En Cuevas escasea la harina

Ayer recibió el gobernador civil el siguiente telegrama:

Alcalde Cuevas a G. gobernador civil.

«Comisionista esta, don Diego Casanova Amat, llamado por mí como los demás comisionistas», comerciantes con objeto de procurar que pueda llegar a faltar la harina en esta población, me manifiesta que tenía contratada una partida con el fabricante de Baza, Manuel García García, quien no obstante compromiso adquirido se ni ga hoy a servirla, alegando que le ordena obre así acaudalada dicha ciudad en carta que ha leído.

Este pueblo ártase harinas principalmente de dicha plaza y de continuar prohibición tal autoridad, injustificada por cuanto que existen en expresado pueblo numerosas fábricas en producción y cada una de ellas de harina más que suficiente para el consumo local, podrá llegar a faltar en esta y en ese caso, que tome las medidas para evitarlo, podría ocasionarse un conflicto por cuyo motivo lo participo a V. S. rogándole lo haga saber al Excmo. señor ministro de la Gobernación e interesándole ordene a gobernador Granada impida que expresada prohibición continúe y permita la exportación para esta.

Tomo que no exista tal prohibición y que solo se trate de la ejecución de un acuerdo entre los fabricantes para que se note la falta de harinas en la comarca y determinar así una alza en su precio.

Mas dinero

El Gobierno no nos abandona

Para la construcción de carreteras

El Gobernador civil recibió ayer el despacho telegráfico que a continuación reproducimos:

«Ministro de Fomento a Gobernador civil.

Al contestar telegrama dirigido a ministro Gobernación, complazco manifestarle que para las obras de la carretera de Cantoria he ordenado se envíen 60.000 pesetas; para las de Venta la Media Legua a la rambla de los Nudos, se han mandado 60.000 pesetas; y para la de Pupí a la de Aguilas a Vera se ha dispuesto el envío de 60.000 a fin de remediar en lo posible la situación actual de crisis obrera».

El anterior telegrama causará gran regocijo en las localidades a que afecta la grata noticia.

SONETO

EL TRABAJO

Para «La Independencia».

Tributo redentor, al ser, pagado. Es el trabajo por quien todo existe, Y en lucha con la fuerza muda y triste, Es ley universal de lo creado.

Del guijarro hasta el ser más elevado Nada a su yugo rígido resiste, Y es el obrero, que con blava vista, Ante el trabajo igual al potentado.

El solo nos redime de la muerte, Que abate al cuerpo y evocaba el alma, Porque el sólo es la vida y es la suerte.

Nos ignora a todos en el mundo, Porque obrero es, mirándolo con calma, Como el braco el sabio más profundo.

FÉLIX J. DELA PLATA.

NOTAS DE SOCIEDAD

Ha venido de Garrucha don Diego Flores Carrillo.

Con toda felicidad ha dado a luz en Garrucha, donde reside, una hermosa niña, la esposa del comerciante de aquella localidad don Martín de Haro Galindo, doña Irene Bonnet.

Sea enhorabuena.

Se encuentra en Almería nuestro querido amigo, el inspector general del Cuerpo de Ingenieros agrónomos, don Enrique M. Sánchez Bonifaz, director que fué de este Instituto.

De Torriellas ha regresado el propietario y concejal don José Benítez Bienes.

Anoche regresó de sus propiedades del Rosal de Vera, donde ha permanecido una temporada, el expresidente de la Diputación provincial don Sebastián Riso.

Hoy regresará de Santillana el Ingeniero don Francisco Javier Cervantes.

Mañana se separará de esta capital el diputado a Cortes, don Luis Silveira.

COMENTARIOS

Sobre las subsistencias

Quienes leyeron ayer LA INDEPENDENCIA quedarían perfectamente enterados de la correspondencia oficial habida entre el gobernador civil y el alcalde de la ciudad, en cuyo principal fundamento era la cuestión de las subsistencias.

Nuestros lectores quedarían perplejos ante la actividad con que se ha llevado a efecto la alacida correspondencia entre ambas autoridades, en un asunto de tan suma importancia y sobre todo, con la urgencia que había reclamado por el ministro.

Y ha transcurrido casi un mes para que contestara la alacida!

Cuando todo el mundo creía, de acuerdo con la triste realidad de los hechos, que en Almería las subsistencias se hallaban por las nubes, nuestro respetabilísimo colega nos comunicó que los artículos no han sufrido alza en los precios, como podría verse en el informe que ayer integramente publicamos, a previsión de que se nos tachase de hiperbólicos.

Si hubiéramos estado cerca de la autoridad gubernativa, cuando conoció el informe de la alacida, sobre las subsistencias, íntimamente le hubiéramos dirigido la siguiente pregunta:

«Verdad, señor Carballido, que tiene gracia el alcalde?»

Porque resulta chistosísimo lo dicho por el señor Durán.

Pero lo más gracioso, está en que con fecha de antes, er, se dijo al gobernador que el Ayuntamiento no había considerado necesario acogerse a disposiciones vigentes sobre municipalización del servicio y fabricación del pan... y en cambio ayer mismo se nos dijo en aquella casa, que se iba a dirigir una circular a todos los tenientes de alcalde, para que procedieran al reparto del pan, retirándose este servicio, en vista de las constantes quejas del vecindario sobre el intolerable abuso de los tahoneros.

Esto demuestra que, si bien el pan no ha subido de precio, sin embargo, cuesta más caro que si lo hubiesen elevado, porque los tahoneros procuran desquitarse de las pérdidas materiales, restando del peso cabal los gramos que tienen a bien reservar.

Y lo hace así porque el mismo municipio les autorizó para ello, al tratar evitar el alza en el precio y tapar así los ojos al consumidor, que es siempre el sacrificado.

Si los artículos que no han sufrido alteración en los precios, según el alcalde, han corrido la misma suerte que el pan, podría decirse al gobernador que se no *engaña* so lapadamente, bajo el amparo de la más ineficaz impunidad.

En Almería, los precios de las subsistencias, más que de primera necesidad, se han convertido en artículo de lujo para la clase proletaria y en un constante problema para los pacientes.

Lo que el alcalde debía haber dicho al gobernador debe decirlo el pueblo, que no usa de formalismos y que habla con la libertad de los hechos.

COMUNICADO

El agua de Enix

Señor Director de LA INDEPENDENCIA.

Muy señor mío: Habíendome publicado por la prensa la existencia de un nuevo depósito de verdadera agua de Enix, se hacer preciso hacer aclaración a la verdad, puesto que desde hace tiempo está prohibida la exportación de esta fuente, debido a la escasez que existe para el consumo de esta vecindario.

Los agnadores que vienen vendiendo agua de Enix son Rafael Amat, José Aroca y José Martínez y ésta pertenencia a una fuente de doña Dolores Spencer, que tiene arrendada.

En este pueblo se dice que hay otro agua dor nuevo pero se ignora del sitio que lleva el agua.

Lo que se creó se haga público por la prensa para que los consumidores de estas aguas estén advertidos y no sean sorprendidos de buena fe.

Quede de usted afmo. s. s.—El alcalde.—JUAN MARTÍNEZ.

Roz 3 de Marzo de 1915

LA INDEPENDENCIA es el periódico de mayor circulación.

POR TELEGRAFO

Riegos del Alto Aragón

Madrid, 4.—Se asegura que el consejo de estado ha informado desfavorablemente para la concesión de un crédito con destino a la ejecución de obras de los riegos del alto Aragón.

Informe del arquitecto

El Seminario de San Indalecio

Hace poco tiempo insertamos en este diario la instancia presentada en el Ayuntamiento por el Rector del Seminario Conciliar de San Indalecio, de esta capital, solicitando nuevas líneas para proceder a la reconstrucción del antiguo edificio, donde hoy hállase instalado aquel centro docente.

La instancia pasó a informe del arquitecto, señor López Ruiz, y este ha evacuado el informe que a continuación reproducimos por tratarse de un asunto de importancia y de una mejora valiosísima para el ornato de la ciudad.

Dice así el informe del arquitecto:

«Cumpliendo con lo ordenado en el decreto marginal que antecede, he levantado el adjunto plano de las calles que rodean el Seminario Conciliar de este Dócceso y en vista de la petición del exposante, señor Torrente, presbítero y rector del mismo, en la que se ponen de manifiesto los deseos de levantar un nuevo edificio que por su amplitud y disposición se amolden no sólo a las exigencias de la enseñanza, sino que respondan también a los principios fundamentales de la higiene moderna; nada más natural que la protección formulada en principio por el solicitante.

«Indudablemente las vías que rodean el actual Seminario no obedecen ni remotamente a los más rudimentarios principios de urbanización, puesto que presentan embudos y recodos en encrucijadas impropias para la viabilidad y seguridad personal de los transeúntes.

«La calle de Soria al desembocar en la del Colegio ofrece el inconveniente de no seguir hacia la plaza de Castaños, presentando dos encrucijadas poco a propósito en parajes como este, donde el poco tránsito constituye un verdadero peligro. Otro tanto ocurre con el encuentro en recodo de la del médico con la del Colegio, cuya disposición ofrece no solamente dificultades al tránsito que constituye un verdadero accidente.

«En estas condiciones surge indudablemente la idea de prolongar la calle de Soria, atravesando a manzana opuesta. Esta solución determina una cómoda viabilidad para los que transitan desde la calle de Arzobispo hacia la plaza de Castaños, ganando a la vez en importancia los edificios que la constituyen.

«Este proyecto es muy factible puesto que el solicitante manifiesta ser de la propiedad del Seminario toda la manzana de casas por donde se proyecta este trazado y ser por lo tanto de su exclusiva el derribo de la casa por donde ha de establecerse la prolongación de la calle de Soria.

«El fin práctico a que conduce este nuevo trazado permite que el edificio del Seminario avance hasta la nueva calle, ocupando la calle del médico, parte de la del Colegio y un trozo de la manzana del frente, pues es de suponer que la entrada a la Iglesia del convento de la Purísima no ha de ser un obstáculo puesto que las dificultades que puedan surgir serán zanjadas por el solicitante, máxime cuando existen muchos medios de establecer la entrada a este Santuario.

«Del estudio hecho de la ocupación de estas vías públicas y cesión a las mismas resulta que con las nuevas alineaciones el nuevo Seminario disfrutará de un beneficio de la plaza de la Catedral 54 00 metros cuadrados y para el nuevo trazado de la calle de Soria 98 05 o sea un total de 152 05 y ocupará 226 60 de la calle del médico y 91 65 de la del Colegio, en total 318 25 por la cual resulta una diferencia en favor del Seminario de 168 20 metros cuadrados que valorados a 15 pesetas metro, ascenderán su valor a 2.493 pesetas, cantidad que compensa el valor de las dos terceras partes de las tres mil setecientos cincuenta pesetas en que se aprecia la casa que hay que demoler para el paso de la nueva calle de Soria y metros de fachada que había que levantar para el cerramiento del resto sobrante de la casa.

«Además deberán tenerse en cuenta las obras necesarias para dar nueva entrada al Santuario de las Púras. Una virtud a las razones expuestas considero que el nuevo trazado ha de beneficiar no sólo al establecimiento docente que se pretende modificar con mayor amplitud; sino que las calles de Soria, Colegio y plazas de la Catedral y de Castaños no sólo se hermosean si que también se ensancharán, permitiendo el cómodo tránsito rodado y pedestre».

Ye dijimos oportunamente cuando podíamos expresar acerca de la importancia de esta obra iniciada por nuestro amantísimo Prelado que desea realizarla con toda urgencia, ansioso de beneficiar a la clase

La trata de blancas

Campaña moralizadora

Hace varios días publicábamos un suelto excitando al celo del gobernador civil para que ejerciera una activa campaña en lo relativo al infame comercio de la trata de blancas.

Posteriormente y casi coincidiendo con nuestra excitación, el señor Carballido, recibió un telegrama del ministerio de la Gobernación, recomandándole el más exacto cumplimiento de las disposiciones vigentes, sobre aquella cuestión.

La sensible indiferencia con que hasta aquí se había procedido en este asunto, parece que va a entrar en una planible era de actividad.

Se impone una enérgica y eficaz campaña moralizadora, siendo preciso, antes de nada, arrancar de la delirante vida del vicio, a las menores de edad, que no son pocas, desgraciadamente, las que en Almería son víctimas de explotación tan inicua.

Nos consta que la campaña ha empezado, abarcando todos los ramos de la inmoralidad, incluso la venta de libros pornográficos; pero no tributaremos nuestro aplauso hasta ver terminada tan importante labor que, como ya dijimos, es de razón, de justicia y de conciencia.

El señor Carballido no debe abandonar esta campaña moralizadora que empieza a iniciarse y en la que pueden prestarse valiosos servicios por el cuerpo de vigilancia, que conoce perfectamente la existencia de ella y donde radica.

Así, pues, esperamos que la campaña moralizadora que nosotres hemos pedido y que el ministro ha interesado se llevará a efecto con la solicitud, y el interés que su capital importancia exige.

POR TELEGRAFO

Pablo Iglesias

Madrid, 4.—Ha regresado a Madrid el jefe de los socialistas C. Pablo Iglesias, el cual continúa muy delicado de salud.

COMISIONES

Del Ayuntamiento

Esta mañana, a la hora de costumbre, deben reunirse en el Ayuntamiento las comisiones de Hacienda, Beneficencia y Sanidad.

Parti mañana, a las once, ha sido convocada la comisión de ornato.

De los informes que emitan las citadas comisiones se dará cuenta en la próxima sesión de la corporación municipal.

No se desvirtúan los originales que se nos envían, aunque no se publiquen.

La cruz de Beneficencia

Distinción a un almeriense

El gobernador civil de esta provincia señor Carballido y Buggall trasladó ayer a don Francisco Rovira Torres la Real Orden dictada por el señor Ministro de la Gobernación en 31 de Enero último por la que se concede al señor Rovira la Cruz de primera clase de la orden civil de Beneficencia con distintivo blanco.

El señor Rovira ha recibido expresivos telegramas del senador señor conde de Villa Leva y del jefe de la sección técnica administrativa del consejo superior de protección a la infancia señor Gómez Cano, felicitándole por la honrosa distinción de que ha sido objeto.

POR TELEGRAFO

La infantita Cristina

Restablecida

Madrid, 4.—La infantita Cristina se ha restablecido de su enfermedad. Ayer salió por primera vez a la calle.



Export Bier

Estrella Roja

es la Reina de las Cervezas

No contiene adición de alcohol - La mejor para las comidas - Es tónica - Es digestiva

Representante, Antonio Gómez Mayor

CHOCOLATES

DE QUINTIN RUIZ DE GAUNA

Vitoria (Alava)

Envíos a todas partes

LIBROS

Obras de utilidad

Obras de la insignie escritora doña Isabel Chel y Martínez que se venden en esta Administración.

Los diez pecados capitales, novela, 1'00; Romancero de don Pedro I de Castilla, 1'50; Dolores de la Santísima Virgen, poema premiado por la Academia bibliográfico-maritima de Lérida, 1'00; Ejercito piadoso de las Jornadas de la Santísima Virgen, 0'50; Estrella del Mar, Historia de la Santísima Virgen, 1'00; La caridad premiada, 1'00.

Teatro infantil.—Magdalena, drama en un acto, La vuelta de Tobías, cuadro bíblico en un acto. (Comedias y sainetes). La lucha de la vida, Rubí, Violeta, La adoración de los Reyes, Madre y Madrastra y La tia Lechoza, a 50 céntimos cada una.

Colegio de la Purísima Concepción

ALMERIA

En este antiguo y acreditado establecimiento de enseñanza se ofrecen a los padres de familia cuantas ventajas puedan encontrar en otros colegios.

Educación esmerada y cuidados verdaderamente maternales para vigilar día y noche la salud y moralidad de las educandas; sólida instrucción y sentimientos de orden, de trabajo y de economía, tan necesarios en la mujer, y un edificio construido ad hoc con todas las condiciones higiénicas y pedagógicas en las clases y dormitorios. Las pensiones mensuales son las siguientes:

Internas, ptas. 50; medipensionistas, 30; permanentes, 7'50

Por las clases de Francés, Música y Dibujo se deberán abonar 5 pesetas por cada una. La misma cantidad se abonará si en el colegio se hubiera de cuidar del aseo de la ropa de las internas.

Para más detalles, dirigirse a la R. M. Abadesa del Convento de la Purísima.—ALMERIA.

Velas de cera para el culto

Calidades litúrgicas garantizadas

Marcas registradas:

"MAXIMA" Necesaria para las DOS velas de la Santa Misa y Cirio Pascual

"NOTABIL" Para las demás velas del Altar.

Fabricadas según interpretación AUTENTICA del Rescripto de la Sagrada Congregación de Ritos, fecha 14 de Diciembre de 1904. RESULTADO completamente nuevo y tan perfecto, que arden y se consumen, desde el principio al fin, con la misma igualdad y limpieza que las más excelentes bujías esterinas.

ENVIOS A ULTRAMAR

Fabricante: QUINTIN RUIZ DE GAUNA

VITORIA (España)

FUMADORES

HUROL!

EL HUROL, fumado con tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia siempre las pulmonías y tuberculosis.

Lo fuman a diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, UNA PESETA

Depositarario en Almería: Doctor Vivas Pérez.

Bodega del Patio

Real, 44.-ALMERIA

Luis García Romero

Habiendo hecho importantes compras de vinos de la costa a precios reducidos me permiten ofrecer estos vinos a 4 pesetas la arroba y 30 céntimos el litro.

Para mayor comodidad del público encontrará también dichos vinos a los mismos precios en los establecimientos siguientes: Puerto 48, frente al muelle de la Reina; Malecón, 14; Alameda, 19; Lope de Vega, 2, (Santo Cristo) Hernán Cortés, 7, (Rostrico), y Pescadoras 19.

Por bocoyes y para los pueblos a 14 reales/arroba sobre vagón.

Real 44, frente al Juzgado

No más purgas

Supositorios VICTORIA a la glicerina solidificada

Los supositorios «VICTORIA» constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y deterrar enfermedad tan molesta como es el estreñimiento. Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil. 2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales. 3.ª Derretimiento completo. 4.ª Acción osmótica y desecante, y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación. 5.ª La tolerancia perfecta del intestino para los supositorios «VICTORIA». Caja para niños, 1 peseta; adultos, 1'50. Depositarario en Almería, Dr. VIVAS PEREZ

Fábrica de pavimentos hidráulicos

Grandes existencias disponibles.—Pídanse catálogos consúltense precios Zócalos, Balastradas, Balconajes, Portadas y Escaleras de granito pulimentado y de cemento armado Tuberias y depósitos de cemento armado para conducción y retención de aguas

Miradores de granito y de cemento liso.—Pídanse precios

LOSA REFRACTARIA PARA HORNILLAS

Azulejos artísticos de país y extranjeros, para decorados

CEMENTOS DE TODAS CLASES

VIUDA DE PEDRO ALEMAN

DESPACHO, GRANADA 90 y 92

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal



51 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

SUBDIRECTORES EN ALMERIA:

SALVADOR ROMERO Y HERMANO, PASEO DEL PRÍNCIPE, 10

Anisosa

Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos.

Caja: 0'50 ptas.

Solución Benedicto

de glicero-fosfato de cal con CRÉOSOTAL Tuberculosis, catarrros crónicos, bronquitis y debilidad general.

Frasco, 2'50 ptas.

DEPOSITO Dr. BENEDICTO, San Bernardo, 11, Madrid Venta: Principales farmacias de España. En Almería: J. J. Vivas Pérez. En Cuevas de Vera. Nicolás de Sola. En Orías: Pedro Antonio Sánchez

Los Cheques de "Turismo Hispano-Americano"

Se venden a los siguientes precios

Valor nominal	Comisión 10 por 100	Total
5 pesetas	0'50	5'50 para viajes de 1.ª clase
3 pesetas	0'30	3'30 para viajes de 2.ª clase
1 peseta	0'10	1'10 para viajes de 3.ª clase

Amortizaciones mutuas de los Cheques de Turismo Hispano-Americano

- Los Cheques de Turismo se someterán a una amortización voluntaria y de carácter mutuo el último día de cada mes.
- Cualquier Cheque de Turismo podrá descontarse, es decir, canjearse por metálico antes de cinco días de la fecha de su amortización, en todo su valor nominal. Sólo sufrirá un pequeño quebranto que nunca excederá del 10 por 100.
- Las amortizaciones mutuas se harán por sorteo, formándose series de cien poseedores de cheques. Como todos los Cheques llevan un número de orden, se considerarán con derecho a Viajes gratuitos los Cheques que resulten premiados. Turismo Hispano-Americano devuelve así en premios el importe íntegro de los Cheques que ha vendido.
- El Cheque premiado en cada serie dará derecho a un Viaje de Turismo de precio equivalente al valor total de los cien Cheques amortizados de la misma serie.
- Un Viaje de Turismo de primera clase tendrá un coste mínimo que podrá estimarse siempre en 500 pesetas; un Viaje de Turismo de segunda clase podrá estimarse siempre en 300 pesetas, y un Viaje de Turismo de tercera clase, en 100 pesetas.
- En el salón de actos de Turismo Hispano-Americano, Calle de Nicolás M.º Rivero, núm. 1, pral., esquina a Alcalá, se celebrarán públicamente el último día de cada mes las Amortizaciones Mutuas, con asistencia de todos los suscriptores que lo deseen, ante el notario del Ilustre Colegio de Madrid, Dr. D. José Menéndez Parra, que levantará acta y dará fe de los resultados. Estos resultados se publicarán en los principales periódicos de España y América y serán conocidos directa y extensamente por todos los que lo pidan.

AMPLIACIONES fotográficas inalterables Pinturas al óleo, pastel y acuarela Reproducciones y toda clase de trabajo fotográfico

José Luque Nestal Talleres y oficinas: COLEGIATA, 5 MADRID

PLACAS carteles, calendarios y artículos fotográficos para reclamo y anuncio. Casa especial para contratos comerciales para ampliaciones de amilaciones

¿REUMATICOS?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores, usad el BALSAMO VICTORIA que a base de Mecetas, Mentol, Alcañor, Cocaína y Salicilato de Metilo elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA. Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirla con una bayeta limpia para conseguir el efecto inmediato. Precio, dos pesetas.—Depósito en Almería, Farmacia del Dr. VIVAS PEREZ

COLEGIO DE SAN FERNANDO

PRIMERA ENSEÑANZA DIRIGIDO POR EL MAESTRO SUPERIOR DON FERNANDO PERALTA VALDIVIA Repaso de las asignaturas del Magisterio Preparación para las oposiciones a Escuelas primarias e ingreso en la escuela Superior de Magisterio, a cargo de los señores D. Francisco González, Licenciado en Filosofía y Letras, y don Fernando Salazar, Profesor Normal procedente de la sección de Ciencias de la Escuela Superior del Magisterio. Calle de la Infanta, núm 5.

NERVIOSOS

Cigarrillos carminativos Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y afecciones nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Marítimo, Mentol, Guayacol y hoja de coca, sus maravillosos efectos se obtienen desde el primer cigarro. Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete, 50 céntimos Venta en Almería: Farmacia del Dr. VIVAS PEREZ

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

PRÉSTAMOS AL 4'50 POR 100 ANUAL Agentes: SALVADOR ROMERO Y HERMANO Paseo del Príncipe, 10